



## DS - SVP Tessin

Deutschsprachige SVP im Tessin

## Jahresbericht der ds-SVP Tessin 2022

Bedigliora, im Dezember 2022

Liebe Mitglieder der ds-SVP Tessin

Die im Herbst 2021 vom Bund erlassenen Covidmassnahmen wurden Ende Februar 2022 aufgehoben und die Aktivitäten der ds-SVP konnten wieder aufgenommen werden. Unser Stamm im Ascona und Lugano konnte ab März und an den üblichen Monatstagen wieder organisiert werden und am 23. April fand, mit guter Teilnahme, die Generalversammlung im Hotel Delfino in Lugano statt. Das abtretende Vorstandsmitglied Erwin Mugglin wurde neu mit Flavio Stiefel ersetzt. Beiden wurde herzlich gedankt, sei es für die geleistete Arbeit oder für das künftige Engagement für unsere Partei.

Im Tessin wurden die Delegierten der SVP Schweiz für die nächsten vier Jahre neu vergeben. Die ds-SVP hatte die Gelegenheit ihre Repräsentation auf zwei Vertreter zu erhöhen, welche auch genutzt wurde.

Das Jahr 2022 war von wichtigen Abstimmungen geprägt.

Von elf eidgenössischen Wahlvorlagen konnten sechs gewonnen werden. Zu erwähnen gibt es die Annahme des neuen AHV-Gesetzes und die Finanzierung der AHV durch Erhöhung der Mehrwertsteuer, beide von grosser Bedeutung für die finanzielle Sicherheit unserer Altersvorsorge. Aber auch das Nein zur Massentierhaltungsinitiative und zum Tier- und Menschenversuchsverbot waren für unsere Landwirtschaft und unser Wirtschaftsstandort Schweiz von grosser Bedeutung.

Auf kantonaler Ebene ging die UDC nicht nur meistens als Sieger hervor sondern war auch Initiant von wichtigen Vorlagen. Die vom Parteikollege Sergio Morisoli lancierte Gesetzesvorlage zur Ausgabenbremse zwingt den Kanton Tessin die Finanzen bis 2025 wieder ins Lot zu bringen. Den linksorientierten Politiker ist das Verschleudern von Steuergelder nun untersagt worden und mit der gewonnenen Volksinitiative «Für eine gerechtere Strassenverkehrsabgabe» sind die kantonalen Einnahmen für den Strassenverkehr nicht nur begrenzt worden, sondern sind von nun an auch zweckgebunden.

Ende Sommer hat die UDC mit der Organisation der kantonale Wahlen 2023 begonnen. Nach guten Gemeinderatswahlen will man auch an den bevorstehenden Kantonsratsswahlen gut abschneiden.

Die gemeinsamen Ausflüge konnten mehrheitlich bei gutem Wetter durchgeführt werden. Im Frühling besuchten wir die Brissago-Inseln und seinen botanischen Garten und erhielten interessante Informationen zur Geschichte der Villa Emden. Im Juni durften wir in die Stollen der Goldmine von Sessa eindringen und erfahren wie das begehrte Edelmetall damals gewonnen wurde. Im Sommer ging es dann ins Bleniotal. Zuerst besichtigten wir die Burgruine Serravalle und nach einem kurzen Spaziergang, mit Start in Leontica, die historischen Kirche San Carlo von Negrentino. Im Herbst besuchten wir dann das Kaffeemuseum der Firma Chicco d'Oro in Balerna. Zu Beginn tauchten wir in die erfolgreiche Unternehmensgeschichte der Rösterei ein und dann ging es auf eine spannende Weltreise dieses wertvollen Getränkes, vom Samen bis zum Endprodukt.

Unser Internetportal wurde weiter ausgebaut. Neu werden auch Abstimmungsempfehlungen und Meinungen veröffentlicht. Anmeldungen für den Stamm oder Ausflüge können direkt Über das Portal erfolgen.





## DS - SVP Tessin

## Deutschsprachige SVP im Tessin

Von unserem Stamm im Sopra – und Sottoceneri wird rege Gebrauch gemacht. Politische Diskussionen und sozialer Austausch unter den Mitglieder beleben unser monatliches Treffen. Das Restaurant Ticinella und das Hotel Delfino verwöhnen uns mit den feinsten Speisen. Es besuchten uns der Grossrat Tiziano Galeazzi und der frisch in die Gemeindeexekutive von Ponte Capriasca gewählte und Präsident der Jung-UDC Tessin Diego Baratti, welcher mit uns über sein neues Amt und seine persönlichen politischen Anliegen sprach. Der August-Stamm vom Sopraceneri fand nicht, wie üblich, in unserem Stammlokal statt, sondern im Grotto «Madonna della Fontana» in Ascona.

Die ds-SVP Tessin hat auch in diesem Jahr mit Inseraten in der TESSINER ZEITUNG und auf anderem Wege neue Mitglieder gewinnen können. Die Anzahl der Neueintritte ist aber nicht höher als die der Austritte, bedingt aus Altersgründen oder Wegzug aus dem Tessin und so stagnieren die Mitgliederzahlen.

Ich möchte mich bei allen ds-SVP Mitgliedern für die Teilnahme an unseren Anlässen herzlich bedanken. Mein Dank geht aber auch an alle Mitglieder, welche nicht aktiv teilnehmen, aber unsere politischen Überzeugungen mittragen.

Ein besonderer Dank am Ende dieses Jahres gilt allen, die

- mit finanzieller, ideeller und tatkräftiger Hilfe unsere politischen und gesellschaftlichen Anlässe ermöglicht haben;
- im Vorstand mitgearbeitet und viele Ideen eingebracht haben: Lucia Eggemann, Denise Imobersteg, Flavio Stiefel und Werner Riedle;
- unseren **Stamm** organisiert und betreut haben: Lucia Eggemann;
- unsere Ausflüge organisiert und geführt haben: Urs von der Crone;
- unser Internetportal betreut haben: Werner Riedle;
- unsere Anliegen nach aussen vertreten haben: Christoph Nünlist (Vorstand UDC Tessin und Delegierter SVP Schweiz) und Lucia Eggemann (Delegierte SVP Schweiz) sowie
- für die deutschen Seiten in der Zeitung **«Il Paese»**: Eros Mellini und Rolando Burkhard und alle Personen, welche die Zeitung mit einem Artikel bereichert haben.

Herzlichen Dank für eure Teilnahme und Unterstützung im ganzen Jahr 2022.

Christoph Nünlist, Präsident ds-SVP Tessin